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读者见解

! ! ! ! !启示"#字典的释义是$指

点# 开导# 使认识到事理%!启

事"#字典的释义则是$公开说

明某事的文字# 通常刊登在报

刊上或张贴在墙上&当然#如今

新媒体时代了#!启事" 大可网

上发帖#如网上发帖招租等&由

于种种原因#时下#将!启示"

!启事"误用的事#可谓!多乎

哉"& 如 !月 "日新民晚报 #$

版上的漫画!六一爸爸"所附的

文字解释中就有一例&

该解释中$!深圳的黄女士

在网上发布启示# 要给十岁的

女儿欣欣%化名&临时找一名

爸爸#陪她过六一儿童节#租金

是 '(( 元"中的!启示"就是

!启事"之误&

说明一下# 新民晚报的文

字质量一向是很好的#误将!启

示"代!启事"只能算白璧微瑕#

之所以要指出!微瑕"#完全是

出于喜爱#请谅解&

———读者 徐舒言

本报记者 陆常青 整理
感谢读者给晚报提供真知

灼见和独到见解。
您可以拨打本报读者热

线 ：!"#$$$ 或 投 稿 邮 箱 ：
%&'()*+,-.'/+.'0

郑智是!"后吗!

! ! ! ! "()'年 ! 月 ) 日 '新

民晚报(#"(版文体新闻上刊

登了'球场!小聪明"还是少点

为好(一文#该篇是写有关郑智

踩踏动作的文章# 作者写得很

好)但是文中有一处!身为一名

$(后老将#郑智这样的动作着

实不应该&"郑智确实当时是和

李金羽*李玮峰*肇俊哲等那一

批 $(后是同一届国奥队的队

友#但他是 )*+(年出生的#写

$(后是不严谨的&

———读者 邱立俊

"启示#非"启事$

! ! ! !从今年元旦起，在上海从事餐
饮行业也和开车上路一样，如果有
违法违规情况将被记分。“记分制”
实施 $个月，1$"家单位被记分，记
分满 23分的有 4#家。上海餐饮业
也开出最严罚单，由于扣满 53分，
一家停业、两家被吊证。民以食为
天，在市民看来，这样的管理方式效
果如何？他们对“记分制”还有什么
期待？

小洞不补大洞吃苦
“我感觉这种办法非常好，比

单纯的罚款有效果。”市民张俊告
诉记者，自己专门研究过 6!种记
分的情形，“比如，饭店不履行禁烟
管理职责，扣 5 分；环境不符合卫

生要求，扣 3 分；不按规定处置过
期食品，扣 7分。这些情况，根据原
先的规定，执法人员大多只能口头
警告，严重的也只是发出整改通知
书，处罚力度不大。而实行记分后，
这些轻微的违法违规行为每次发
现每次扣分，分数记多了，量变会
引起质变，又与信用体系连接，作
用胜过罚款。”

有人被记分，直至“回炉”再学
习，甚至有餐饮单位停业吊证，是
“记分制”最好的“广告”。市民董先
生认为，随着“记分制”深入人心，餐
饮业的监管将更多地有规可循。“用
管理开车的方式来管餐饮，既在一
定范围内有容错空间，又让商家明
白食品安全的重要性，小洞不补，大
洞吃苦。”

网络上，其实从“记分制”开始
实施的前后就有过一波热烈的讨
论，昨天又有不少新的评论加入。

网友“夜来夕阳沉”评论说：“违
反食品安全严重的就该倾家荡产，
不能让其卷土重来，也不许其改头
换面。”许多网友对监管部门的作为
“点赞”，希望能够持之以恒，保持监
管的长效性。

与时俱进可再完善
当然，许多市民和网友的讨论

还是很具有建设性的。食品安全
采用记分制管理，已经被发达国家
的城市所采用。例如，新加坡餐饮
业就实行“犯规记分制”，即对餐
饮从业人员的违规行为按性质记
分，根据累积的分数和时间等，分
别采取临时吊销或者撤销营业执
照的处罚。

修订后的新《食品安全法》将于
58月 5日起实施。社会舆论的总体
评价是“重典治乱”“史上最严”，根据
是不但在处罚的内容上更加广泛，而

且大幅度提高了行政罚款的额度。
“根据新的上位法，结合餐饮业

新的业态特点和国内外经验，‘记分
制’还可以再完善。”吴先生是一名
律师，他感觉可以对“记分制”的 9!

种情形运行一段时间后再推敲，部
分违法违规情形的分值可以提高，
有些未列入的可列入。“如今餐饮和
互联网结合得越来越紧密，第三方
平台风起云涌，监管部门对相关的
一些情况要有考虑。”

网友“:,:;<:;<”直言，对有证
有照的餐饮单位实施“记分制”的
同时，无证餐饮怎么办？深夜出
摊、和管理者打游击的夜排档怎么
办？当然，这是另外一个问题，情
况更复杂，涉及的监管部门更多，
本市也出台了专门的管理办法。
“对餐饮业的监管任重道远，需要
多管齐下。”

本报记者 陈杰

餐饮业!最严罚单"开出 市民叫好同时期待+++

“记分制”要防违规者换“马甲”
热议

! ! ! !昨天本报头版头条《阿婆阿姨
到家门口去会“大明星”》，是本报文
体中心策划的“今天，我们如何营造
文化上海系列报道”的第七篇，也是
收官之作。1篇系列报道，引发社会
热议，主题是文化上海能够营造成
功，需要各行各业都为百姓着想。

报道关注 文化民生
从 =月 31日起的《大商场为何

青睐大文化》起，文体新闻版连续以
封面报道的形式推出这一系列，包
括《后世博：让园区成为“文化乐
土”》《公益演出专场就应该免费
吗？》等。其间，正逢文艺院团改革发
展座谈会召开，本报策划并刊登了
《场团合一造福戏迷》《有名角才会
有观众》《既要走得出 也要留得下》
三篇稿件，围绕深化文艺院团改革，
谈如何在提升城市文化软实力的同
时，让百姓看到好节目、感受艺术
力。第七篇则以“5=分钟文化圈”为

切入点，提出社区文化活动中心应
成为市民家门口的“文化新天地”。
所有报道，看似从不同领域切入，但
是最后落点，都是文化民生。

文化节庆 重在百姓
上海一年有多个重量级的文化

节庆。" 月 > 日和 57 日正要举行
的，是影视双节。虽然系列报道刊登
前后并没有重大文化节庆活动的举
行，但是即将于 1月展开主体活动
的市民文化节感受到了莫大的启
迪。市民文化节媒体部长张洁，亮出
一张张晚报，这 1篇报道被夹在一
起。报道旁边，以蓝色墨水笔写满了

心得体会。她表示，这一系列报道几
乎每一篇都充满“纵深感”。
与此同时，这 1篇报道，都时刻

提醒她“市民文化节”更要为市民做
出贡献。举办节庆并不仅仅是请国
外名团到高大上的剧院里演出，如
此受益面不过千人。但是在节庆中
举办各类群文活动，才能使得数万
乃至数十万市民都投入。

剧院演出 方便市民
东艺总经理林宏鸣在看了这一

系列报道后表示，报纸与剧院，都是
办给市民看的，两者初衷几乎一致，
所以，工作中的每一个细节，都必须

从方便市民出发。首先，东艺热衷于
不时进行大规模观众调查。根据观
众喜好、口味来决定引进什么剧目、
什么演出以及以什么方式吸引观
众。其次，每月定期举办市民音乐会
和开放日活动，消除市民对剧院所
谓的“神秘感”，让市民进剧场就像
每天买晚报一样，形成习惯。再者，
不搞“一台演出的低价票预售”，而
是“高品质节目的同步售票启动”，
前者好似“营销”甚至“空麻袋背
米”，后者才是从观众喜好出发，也
保证买票不用“起个大早”……

虽然东艺并没有与哪个院团
“合一”，但是它做到了一旦演出就

形成“文化圈”的态势。对于《公益演
出专场就应该免费吗？》，林宏鸣在
肯定这一视角的同时，倒是颇为大
度地表示“能免则免”。

大剧院媒体经理武鹏在看了这
组报道后，主动找记者“爆料”———
有时候，观众素质可能比演员还高。
他亮出某剧场后台遍地饮料瓶与一
个大提琴盒同处一室的场景，以及
在音乐厅门口举行完草坪音乐会后
市民离开后干干净净的场景。两相
对照———市民也感受到了各行各业
对他们的关照，体现出值得被尊重
的素养。

首席记者 朱光

各行各业都要为百姓着想
本报!营造文化上海系列报道"得到各界积极反响

! ! ! !四年前曾经参加过《非诚勿
扰》惨遭 36盏灯全灭的穷小子郑
钢，如今一跃成为一名身家过亿的
“职业金融投资人”。$月 78日，未
满 78岁的郑钢捐款 5888万元回
馈母校南京大学。他辉煌的现状，
令不少网友惊叹当年参加节目的
女嘉宾们错过“原始股”，但这样的
评论也迅速招致不少女网友反感，
甚至有女网友直呼这种想法是“直
男癌”。
本报为此专门推出了民调，截

至今日 58时，共有 57!5位网友通
过新民晚报 ?@@、新民网、新民晚
报新民网官方微博等平台参与了
关于此事件的“新民调”。
《非诚勿扰》节目曾因女嘉宾

“宁可坐在宝马后座上哭，也不愿
坐在自行车后座上笑”的言论引发
网络对当下女性择偶观的大争论。
这次郑钢从“穷小子”变“富一代”
的逆袭自然激发部分网友对“宝马
女”们的冷嘲热讽。

本次调查中，有 5>A!B的网友
认为，是“美女没眼光，错过原始
股”。网友“公理何在”评论称：“只
能感叹这些女人没这个福分，目光
太短浅。”网友“C&'D;龙娘”更直

接猜测录节目时被郑钢选为“心动
女生”的那位女嘉宾要后悔了。

但这样的观点显然未能占据
主流。在参与投票的 27!2位网友
中，有逾三成（7=A2B）的网友对女
嘉宾集体灭灯表示支持，认为“找

夫不是找金矿，灭灯很正常”。网友
“超电小魔女”留言：“非要用钱来
衡量成功吗？小伙子如果人好，有
没有钱没啥关系。”

也有网友支持“灭灯”是因为
她们的择偶观不看重男方财力，而

更看重对方外貌。网友“胖胖的
E;&DF0酱”就表示：“我就喜欢找
颜值高聊得来的。别说得好像谁都
贴钱。再有钱长得丑也是算了，亲
都亲不下去。”

同时，还有 1.6B的网友倾向
于“美女就要稳健投资”。网友“7"G

度水景房”表示：“当初被选了有可
能没有身家过亿的事情了，选了他
的人也可能因为其有钱了变成下
堂糟糠妻了。”

还有近四成网友期盼“郑钢
们”通过奋斗改变择偶困境，有
（7>."B）的网友选择“让吊丝逆袭
来得更猛烈些吧！”网友“瘦身魚
蛋”感叹“好励志的哥们！”同时似
乎对当下的女性择偶观不太放心，
他调侃似的建议郑钢：“可以找个
留学生，国内的不要找了。”

新民晚报新民网 沈小栋

穷小子逆袭身家过亿
灭灯女嘉宾该后悔吗？
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